

En utilisant cette mesure, les firmes canadiennes ont collectivement reçu 0,81 \$US pour chaque dollar que le Canada a versé à la Banque mondiale depuis son adhésion.

Rendement des contributions pour les pays du G-7

	Contribution cumulative depuis l'adhésion*	Décaissements pour achats	Rendement des contributions
Italie	3 767,0	8 214	2,18
Royaume-Uni	6 529,7	13 588	2,08
France	6 466,3	11 986	1,85
Allemagne	10 466,2	15 768	1,51
États-Unis	21 831,5	25 411	1,16
Japon	20 218,6	18 439	0,91
Canada	3 987,0	3 234	0,81

Source : Banque mondiale, Rapport annuel 1996

(Montants en millions de dollars US)

* Il est à noter que ce chiffre correspond au total des engagements destinées à la Banque mondiale et que ces sommes ne sont pas nécessairement toutes versées à ce moment-ci.

En examinant le tableau ci-dessus, on doit retenir que la contribution cumulative par habitant du Canada à la Banque mondiale est la deuxième en importance parmi celles des pays du G-7, derrière celle du Japon. Par exemple, le Canada a contribué 136,91 \$US par habitant, alors que la contribution de l'Espagne n'a été que de 65,91 \$. On notera aussi avec intérêt, que si les contributions par habitant de la France à la Banque avaient été à la hauteur de celles du Canada, son ratio des décaissements pour achats aux contributions chuterait à 1,52 (18 %).

Le taux de rendement du Canada pour les dix dernières années est sensiblement plus élevé que son taux de rendement cumulé. Entre 1986 et 1996, le rendement du Canada sur ses contributions a été de 0,93 \$US. Avant 1986, il n'était que de 0,67 \$US. Le taux de rendement des contributions d'autres pays du G-7 entre 1986 et 1996 s'est établi ainsi : Italie, 2,23 \$US; Royaume-Uni, 2,65 \$US; France, 1,68 \$US; Allemagne, 1,44 \$US; États-Unis, 1,32 \$US; Japon, 0,69 \$US.

Décaissements en faveur du Canada par catégorie d'achats

Pour l'exercice 1996, c'est à la catégorie des équipements que revient la part la plus importante (71 %) des décaissements destinés au Canada. Viennent ensuite des services-conseils (25 %), les travaux de génie civil (4 %) et les autres fournitures (<1 %). Les décaissements totaux vers l'étranger de la Banque mondiale pour ces catégories ont été respectivement de 76 %, 10 %, 8 % et 6 %. Comme pour l'exercice 1995, ces proportions montrent que si le Canada désire faire mieux quant à la valeur globale des achats faits ici, il doit